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El experimentado arquero expresó su
alegría por retornar al club que lo vio nacer
futbolísticamente y del cual es hincha Pág. 6
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Uso de la tecnología en los 
menores: “No sabemos qué están 
haciendo los chicos con el celular”

“Nos horrorizan cuando pasan cosas pero 
en realidad no sabemos qué están haciendo 
los chicos con el celular”, dice la psicope-
dagoga Mariana Savid Saravia sobre los 
riesgos en entornos digitales y los hechos 
acontecidos en el último mes que involucran 
a adolescentes en apuestas online y el mal 
uso de la inteligencia artificial.

“El miedo a la tecnología aparece por 
desconocimiento, por eso siempre invi-
to a los adultos a sentarse y explorar el 
mundo digital, que pueda ser una herra-
mienta para la educación. El desafío es 
enseñarles a los chicos a hacer buenas 
preguntas, porque los contenidos están 
todos en internet”, resalta la especialista 
en investigaciones y mediación, oriunda 
de Córdoba e integrante de la Asociación 
Civil “Si nos reímos, nos reímos todxs” al 
referirse a la convivencia con la tecnolo-
gía especialmente en el entorno familiar 
y educativo.

Con más de 14 años de experiencia en el 
vínculo con las infancias, adolescencias 

Goity: “Ningún niño 
va a tener menos de 
cinco horas de clase 
por día en Santa Fe”

El ministro de Educación de Santa Fe 
aseguró que 2025 será “el año de los 
aprendizajes” con la consolidación de la 
hora más en el nivel primario Página 4

Marcos Díaz:
“Siempre tuve
ganas de volver                       
a Colón”

La psicopedagoga Mariana 
Savid reflexiona sobre el desafío 
de educar en la cultura digital 
y fomentar un pensamiento 
crítico

eDuCaCIÓn

Entornos digitalEs. “El miedo a la tecnología aparece por desconocimiento, por eso siempre invito a los adultos a sentarse y explorar 
el mundo digital”, dice la psicopedagoga Mariana Savid Saravia.
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y juventudes, la especialista se 
refiere también a su práctica den-
tro del consultorio. “Encuentro 
muchos chicos de 5 o 6 años con 
diagnóstico de autismo con sín-
tomas que responden a esa ma-
nifestación, cuando en realidad 
tienen abuso de pantalla. La natu-
raleza de la infancia sigue siendo 
siempre la misma: el juego libre, 
el movimiento y la necesidad de 
un otro que los mire, los escuche 
y que esté disponible, algo que 
no está sucediendo. Vemos las 
pantallas vacías de amor, y eso 
hace que los chicos después no 
conecten”.

Desde su cuenta de Instagram, 
la psicopedagoga advierte e in-
forma sobre los riesgos más fre-
cuentes y visibles de la era digital. 
“Los chicos están muy solos en 
internet, y preocupa el corrimien-
to que se percibe de parte de los 
adultos”, afirma. En diálogo con 
La Capital, profundiza sobre las 
apuestas online y la inteligencia 
artificial, también menciona los 
retos de TikTok y los trastornos 
de conductas alimentarias que se 
manifiestan y multiplican en las 
redes sociales. “La inteligencia 
artificial ya está entre nosotros 
para ayudarnos en múltiples ta-
reas o para generar el caos en la 
sociedad. Todo depende del uso 
que se le quiera dar o con el que 
haya sido programada”, asegura 
Savid respecto a los riesgos que 
aparecen en torno a este gran 
avance tecnológico. Como pasó 
hace unas semanas en Badajoz 
(España), cuando se denunció la 
publicación y difusión de imá-
genes de menores entre 12 y 17 
años generadas con inteligencia 
artificial en las que simulan fal-
sos desnudos.

—¿Qué aspectos involucra 
hoy educar en el mundo 
digital?

—El avance es tan veloz que no 
lo vemos. El desafío se duplica con 
la tarea de tener que aprender so-
bre los avances de la tecnología y 
principalmente comprender estos 
espacios que habitan los chicos, 
que nos cuestan mucho y a veces 
minimizamos. Tenemos que en-
tender que es como un club o una 
juntada, pero no preguntamos 
o no nos interesa eso que están 
haciendo. Entonces no se trata 
tanto de entender de tecnología 

eDuCaCIÓn

(Viene de página 1)

sino de comprender que ellos ha-
bitan esos espacios y debemos 
conectar con ellos, para educar 
y proteger. Los padres creen que 
no saben ni entienden nada, pe-
ro sí son capaces de discernir y 
tener un pensamiento crítico. Y, 
en cambio, ponen un celular en 
las manos de sus hijos cada vez 
más temprano. Es fundamental 
a la hora de introducirlos a las 
pantallas tener en cuenta tres 
premisas: que sea de manera 
progresiva, acompañada y para 
empoderar a los chicos.

—¿Cómo acortar entonces la 
brecha entre padres analógi-
cos e hijos digitales?

—Siento que estamos a mitad 
de camino de la revolución tec-
nológica, como fue en su momen-
to la revolución industrial, que 
nos permitió tener derechos y 
vacaciones gracias a la lucha de 
mucha gente. Estamos en esa 
etapa de prueba y error, y habrá 
generaciones perjudicadas por 
esta orfandad digital. Hoy nos 
horrorizan cuando pasan cosas 
pero en realidad no sabemos qué 
están haciendo los chicos con 
el celular. El mayor riesgo es el 
analfabetismo digital de los adul-
tos y la brecha generacional. Los 
adolescentes pueden reflexionar 
y están ávidos de hablar de eso 
que les pasa en estos entornos, 
pero no tienen con quién, porque 
la única vez que recurrieron a los 
padres, les han sacado el celular 
o bajado la aplicación de la red 
social. Falta empatía de parte de 
los adultos.

—El mundo cambió y los de-
safíos en la educación digital 
también son diferentes.

—Ya no es “el mundo real y 
el mundo digital” porque eso se 
fusionó y es parte de nuestra rea-
lidad. Nadie prescindiría hoy de 
su celular o dejaría de hablar por 
WhatsApp, teniendo en cuenta 
que en un par de años vamos a 
estar conviviendo con robots, 
aunque parezca mentira. Hay 
que empezar a darse cuenta que 
el mundo es fluido y cambiante, 
entonces hay que adoptar otra 
mirada para interpretarlo, edu-
car en el valor de la espera, de 

la tolerancia a la frustración y 
que no pueden tener todo a un 
clic, y por supuesto educar en 
el discernimiento y acceso a to-
da esa información que reciben. 
Tener un pensamiento crítico los 
ayudará a empezar a cuestionar 
todo eso que llega a través de la 
inteligencia artificial donde se 
clonan voces y se crean videos 
o imágenes ficticias.

—La inteligencia artificial 
tiene múltiples usos que 
estamos descubriendo de 
a poco y que muchas veces 
pone en riesgo a los chicos.

—Se trata de educar para un 
mundo con inteligencia arti-
ficial, que nadie está viendo, 
cuando existen más de 7 mil inte-
ligencias artificiales que depen-
derán del uso que le demos. Este 
cambio viene a revolucionar 
las aulas y la forma de educar. 
Sin embargo los docentes toda-
vía no se capacitaron ni tienen 
las herramientas. Hacen falta 
políticas públicas educativas 
donde las habilidades socioemo-
cionales serán las que marquen 
la diferencia.

—Acompañar y educar en va-
lores redobla el compromiso 

de padres y docentes cuando 
atraviesa el mundo digital.

—Internet es un mundo ma-
ravilloso lleno de posibilidades, 
pero también puede ser muy pe-
ligroso. Es en la familia donde 
se introducen las pantallas, por 
eso hay que formarlos y generar 
espacios de diálogo con ellos so-
bre cómo regular su uso y para 
mirarse también como adultos en 
relación con la tecnología. Con 
respecto a las instituciones edu-
cativas también tienen la res-
ponsabilidad de actuar porque 
son agentes de prevención. Es 
importante hacer equipo entre 
familia y escuela para trabajar en 
acciones concretas, desarrollar 
programas preventivos que sean 
transversales a todas la materias 
y promover una cultura del res-
peto, empatía y de convivencia 
positiva, tanto en lo analógico 
como lo digital.

Los retos de TikTok y los ries-
gos de las apuestas on line

El interés por el juegos de 
apuestas virtuales crece entre 
menores de edad, quienes acce-
den a plataformas deportivas y 
de casinos digitales a través de 
engaños o con asistencia de ter-
ceros. En una escuela céntrica 
de Rosario, la saturación de la 
red de wifi durante los recreos 
originó la detección de esta situa-

Mariana Savid Saravia. La especialista en investigaciones y mediación, oriunda de Córdoba e integrante 
de la Asociación Civil “Si nos reímos, nos reímos todxs”. 

ción que seguramente se repite 
en otras instituciones educativas 
de la ciudad.

“Ellos no lo perciben como un 
riesgo porque siempre ganan y 
el enganche pasa por ahí. Está 
lleno de tiktokers brindando 
tutoriales de cómo ganar a tal 
o cual juego, es plata fácil a 
un clic y a través de billeteras 
virtuales o una moneda vir-
tual. Existe mucha publicidad 
de jugadores on line, incluso 
muchos deportistas y famosos 
lo promocionan y atraen a chi-
cos de 14 a 16 años”, aporta la 
especialista.

Los adolescentes suelen con-
tactar por WhatsApp a los ca-
jeros, que son las personas que 
se ocupan de cargar las fichas 
para apostar después de recibir 
la transferencia. Esto facilita el 
acceso para apostar en los sitios 
de casino on line con juegos si-
milares a las máquinas traga-
monedas.

“Educar en el uso responsable y 
saludable de la tecnología permi-
te crear un espacio de confianza 
para poder hablar de estos temas. 
Se trata también de que puedan 
encontrar en las redes líderes 
positivos que dejen una huella 
y puedan concientizar”, señala 
respecto de la necesidad de crear 
políticas educativas.
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Registro Civil: Enzo y Olivia, los nombres                    
más elegidos por los santafesinos en 2024

De los 34.441 nacidos, 
450 fueron llamadas 
Olivia y 447 con el 
nombre de Enzo

acentuándose la reducción de 
nacimientos de manera tal que 
este año hemos inscripto 34.441 
nacimientos en todo el territo-
rio provincial”, aseguró el direc-
tor provincial del Registro Civil, 
Sergio Duarte, para luego indicar 
que “si lo comparamos con el año 
anterior son prácticamente 4000 
nacimientos menos, es decir, el año 
pasado habíamos inscripto 38.460, 
esto es una tendencia que viene 
por lo menos desde que tenemos 
registros digitales de 10 años a esta 
parte, todos los años se mantiene 
la tendencia sino que en algunos 
casos se acentúa como este año y 
nos estamos acercando a la canti-
dad de defunciones que este año 
hemos inscripto 32.600 y ese es un 
número que permanece constante 
de manera tal que a medida que 
se reduzcan los nacimientos en 
algún momento las defunciones 
van a terminar siendo de mayor 
cantidad que los nacimientos re-
gistrados”.

En cuanto a los matrimonios, 
el número cayó un 4 % en 2024, 

El Gobierno de la Provincia, a tra-
vés del Registro Civil, brindó un 
informe sobre los nacimientos, 
matrimonios, uniones conviven-
ciales, divorcios y defunciones 
registradas en la Provincia desde 
el 1 de enero al 30 de diciembre 
del año 2024.

Según el informe se registraron 
34.441 nacimientos siendo Olivia 
y Enzo los nombres más elegidos 
por los progenitores santafesi-
nos. Por otra parte, la cantidad 
de defunciones registradas en la 
Provincia de Santa Fe en el año 
que pasó fue de 32.617.

“Respecto de las inscripciones 
que hemos registrado durante el 
2024, el dato más sobresaliente 
tiene que ver con que continúa 

con 9.313 parejas que dieron el 
“Sí” en comparación con las 9.709 
de 2023. No obstante, esta cifra 
representa un incremento signi-
ficativo del 132 % respecto a 2020, 
cuando solo se registraron 4.002 
bodas. También descendieron las 

uniones convivenciales. Bajo esta 
figura se realizaron 11.387 trámi-
tes en 2024, contra los 11.712 del 
año anterior.

Por último, 3.999 son los trá-
mites de divorcio realizados en 
Registro Civil, esto no significa 

el total de parejas que se divor-
ciaron en 2024 ya que este dato 
pertenece al Poder Judicial.Así 
lo informó el Registro Civil de la 
Provincia. De los 34.441 nacidos, 
450 fueron llamadas Olivia y 447 
con el nombre de Enzo
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Año escolAr. “Optamos por un calendario realista de 185 días de clases 
y posible de cumplir”, sostuvo Goity sobre el ciclo 2025. 

El ministro de Educación 
aseguró que 2025 será “el 
año de los aprendizajes” 
con la consolidación de 
la hora más en el nivel 
primario. Tras destacar 
los alcances de la gestión 
en 2024, confirmó que 
en la segunda quincena 
de enero convocará a los 
gremios docentes para 
iniciar la paritaria

El ministro de Educación san-
tafesino, José Goity, definió que 
el 2025 será el “año de los apren-
dizajes”. En ese sentido, trabaja 
para implementar la hora más 
de clase en el nivel primario de 
manera obligatoria en todas las 
escuelas de la provincia “ingre-
sando un rato antes y saliendo 
una hora después”. También, 
confirmó que “en la segunda 
quincena de enero” convoca-
rá a los gremios docentes para 
iniciar la paritaria. Y anunció 
que este año se van a inaugurar 
escuelas cuyas obras se retoma-
ron, y que hay en marcha unas 
400 nuevas aulas.

Frente a las manifestaciones 
docentes en contra del goberna-
dor Maximiliano Pullaro y su 
gestión, el funcionario defendió 
el premio a la asistencia para 
los maestros que no cuentan 
con ausencias sin justificar y 
dijo que los reclamos del sector 
obedecen a “representaciones 
gremiales que se han visto con-
frontadas”, a las que responsa-
bilizó también de la caída de la 
calidad educativa.

–¿Cuál fue el balance del 
primer año de gestión?

–Cuando arrancamos la ges-
tión nos pusimos algunos ejes 
y hemos avanzado en todos. Lo 
central está puesto en el aprendi-
zaje y sus déficits, vemos que el 
sistema es muy potente pero no 
tiene los resultados en función 
de los recursos y tiene algunos 
déficits. Primero, se trata de or-
denar el sistema que necesita 
ser gestionado de otra manera: 
pusimos el eje en el ausentismo 
docente no sólo por una cuestión 
económica sino por lo que im-
plica como discontinuidad del 

Goity: “Ningún niño va a tener 
menos de cinco horas de clase por 
día en la provincia de Santa Fe”

vo. Durante mucho tiempo lle-
vamos adelante políticas que no 
dieron resultados o resultados 
no satisfactorios. Y en educación 
no nos podemos permitir eso. El 
2025 debe ser el año de la calidad 
educativa, debatir cuántos son 
los recursos y qué hacemos con 
ellos, y fundamentalmente cómo 
mejoramos los aprendizajes. El 
2025 tiene que ser el año de los 
aprendizajes.

La relación con los docen-
tes

–Entonces, ¿por qué hay 
enojo entre los docen-
tes para con el gobierno 
provincial? Hubo mani-
festaciones en contra del 
gobernador por parte de 
los maestros en diferentes 
oportunidades.

–No creo que haya enojo de la 
docencia de manera generali-
zada, sí de sectores vinculados 
a representaciones gremiales 
que se han visto confrontadas. 
Hubo expresiones de enojo que 
responden a determinados inte-
reses o concepciones y no son 
mayoritarias. Hago una distin-
ción entre las expresiones po-
líticas de algunos sectores y el 
conjunto docente. Durante 20 
años se ha hecho alarde de la 
inversión pero ha decaído la ca-
lidad educativa y hay que hacer 
un mea culpa por parte de todos 
los que participamos en el sis-
tema con diferentes niveles de 

aprendizaje cuando el docente 
no tiene regularidad frente al 
aula, y hemos logrado avances. 
Otro punto es la infraestruc-
tura escolar con muchos años 
de desinversión y los últimos 
cuatro años sin inversión sos-
tenida y regular. Trabajamos 
a través de varios programas 
como el Mil Aulas con casi 400 
en ejecución, que vamos a po-
der cumplir en dos años cuan-
do estaba pensado para cuatro 
años. Otro, es el de asistencia 
a establecimientos con fondos 
de necesidad inmediata con 10 
mil millones de pesos para sos-
tener de manera permanente y 
sistemática a las escuelas. En 
2025 vamos a inaugurar una im-
portante cantidad de escuelas 
que reactivamos y terminamos. 
Y por último, poner en foco en 
los aprendizajes con énfasis en 
el plan de alfabetización, que 
se está abordando en todas las 
jurisdicciones. Sin embargo, nin-
guna lo ha hecho como Santa Fe 
llegando a los chicos de primer 
grado de todos los establecimien-
tos escolares, con los mismos 
programas, bibliografía, abor-
daje, y capacitación a docentes. 
En definitiva, ordenar el sistema 
sin eufemismos ni esconder o 
esquivar la realidad, apostar a 
la infraestructura y poner en 
foco los aprendizajes.

–¿Hacia dónde va la provin-
cia en materia educativa?

–Estamos en un camino de trans-
formación en el ámbito educati-

responsabilidad. La dirigencia 
gremial también, ya que han 
sido fundamentales en el con-
dicionamiento de las políticas 
educativas.

–¿Cómo vivió las manifes-
taciones en contra suya 
por parte de sectores de la 
comunidad universitaria 
desde donde usted provie-
ne?

–En la comunidad universitaria 
hay diversas ideas y se debe po-
der expresarlas. Muchas veces 
estas ideas van más allá de un 
debate sano y democrático, a 
veces se tornan en posiciones 
coercitivas y pretenden condi-
cionar la gestión. Lo que sea pu-
nitivo o coercitivo, no lo vamos 
a permitir. El debate sí, acciones 
persecutorias no.

–El premio a la asistencia 
que instrumentó el gobier-
no durante el primer año 
de gestión es visto como 
una especie de presentis-
mo.

–El premio a la asistencia ha 
sido una de las políticas correc-
tas y que ha tenido alto grado 
de aceptación. La cantidad de 
docentes que perciben este pre-
mio ha ido en aumento y son la 
mayoría. Hasta ahora se había 
fallado en donde se ponen los in-
centivos o a quienes se premia. 
Estas son políticas que miran 
para adelante. No todos somos 
iguales ni respondemos de la 
misma manera y no podemos ser 
tratados de la misma manera. 
Un docente que es regular en 
el curso debe ser reconocido. 
No hemos descontado un solo 
día por cuestiones de salud y 
reconocemos y tutelamos todas 
las licencias. No es lo mismo 
un docente que concurre re-
gularmente a la escuela que 
un docente por determinadas 
circunstancias no lo hace. Esto 
no implica reducción de sueldos 
sino que se han incrementa-
do todos los meses. No todos 
los trabajadores pueden dar 
cuenta de aumentos de sus suel-
dos todos los meses. De enero a 
diciembre del año pasado han 
superado la inflación entre 6 
y 8 puntos. Se trata de recono-
cer al docente y lo toman de 
esa manera, no hemos tenido 
quejas, incluso hemos recibido 
mucho apoyo.

eDuCaCIÓn

Enero de paritarias

–¿Cuándo van a convocar a 
los gremios docentes para 
comenzar con las paritarias 
este año?

–El 2024 fue el año donde hubo 
mayor discusión paritaria, siem-
pre abiertos al diálogo, cuando 
no hubo acuerdo priorizamos 
el aumento salarial por sobre 
las discusiones gremiales. El 
2025 será de diálogo permanen-
te. Vamos a empezar en enero 
a convocar a los gremios como 
lo hicimos el año anterior. Vere-
mos si será de carácter formal o 
a través de reuniones técnicas. 
El objetivo es iniciar las clases 
en la fecha prevista. La convo-
catoria será para la segunda 
quincena de enero en principio.

–¿Qué lineamientos se fija-
rán en materia de política 
salarial?

-En una paritaria se tiene que 
discutir algo más que los sala-
rios, como que haya más aprendi-
zaje para que el sistema funcio-
ne de la mejor manera. La idea 
es actualizar salarios todos los 
meses en función de la situación 
económica de la provincia, con 
un criterio de realidad, poder pa-
gar esos salarios y preservar el 
poder adquisitivo de los salarios.

Por más horas de clase

–¿Cómo se instrumentará la 
hora más de clase este año 
en el nivel primario?

–La hora más es una política a 
sostener, en una primera instan-
cia fue voluntaria para docentes 
y para las familias. A nivel do-
cente hubo aceptación, arriba 
del 90 por ciento tomaron ese 
cargo y por lo tanto no habrá in-
convenientes para universalizar 
la hora más. Vamos a poner un 
piso de 5 horas diarias al nivel 
primario, es decir, ninguno va a 
tener menos de cinco horas de 
clase por día en la provincia. La 
cuestión horaria vamos a resol-
verla ingresando un rato antes 
y saliendo un rato después. Va a 
quedar una ventana de tiempo 
para aquellos colegios que ten-
gan doble turno, por lo menos 
45 minutos o una hora entre un 
turno y otro.

Sergio Roulier
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–El factor climático, el 
momento del amanecer, 
las diferencias en cuanto 
al acceso escolar en zonas 
rurales y urbanas, ¿no son 
factores a tener en cuenta a 
la hora de implementar la 
hora más de manera unila-
teral en toda la provincia?

–Hay limitantes o condicio-
namientos, pero no puede ser 
siempre la misma variable de 
ajuste y es que tengan menos 
horas de clase. No puede ser 
que se suspendan las clases si 
llueve, hace calor o hace frio. 
Tenemos que hacer el esfuerzo 
para hacerlo posible. Levantarse 
temprano o salir de noche no 
es cómodo, pero hay que hacer 
el esfuerzo. Más grave o más 
oneroso es no concurrir a la 
escuela. La realidad argenti-
na no es la de un país nórdico 
donde hay un sólo turno de cla-
se. La calidad educativa tiene 
que ser una política educativa 
aunque no podemos hacerlo en 
condiciones óptimas. Sarmiento 
tampoco tuvo las condiciones 
óptimas para fundar el sistema 
educativo. Estamos trabajando 
para que las escuelas tengan 
mejores condiciones, buenas 
condiciones eléctricas, venti-
lador o calefacción. Pero tiene 
que ser un esfuerzo colectivo; 
ir a la escuela representa un 
esfuerzo y sacrificio y vale la 
pena.

–¿Cuál es el objetivo a alcan-
zar en cantidad de días de 
clases?

–En el calendario escolar de 2025 
no contemplamos los 190 días 
de clases. Porque es una menti-
ra, puede sonar bien, pero con 
la cantidad de feriados no hay 
forma de cumplir sin extender el 
calendario hasta el 19 de diciem-
bre. Optamos por un calendario 
realista de 185 días de clases y 
posible de cumplir. El año pa-
sado teníamos contemplado los 
190, no llegamos y llegamos a 
los 180 días. Hemos compensado 
con la hora más y el abordaje de 
tutorías para escolaridad media. 
Apostamos a ser sinceros y a lo 
que se pueda lograr.

–Por último, ¿será candida-
to a convencional constitu-
yente por el frente Unidos?

–En términos personales, hoy 
nuestra prioridad son los apren-
dizajes y se hace gestionando 
desde el ministerio. No creo que 
sea prioridad participar activa-
mente de la convención consti-
tuyente, sí aportar y colaborar.  
Esto no significa que algunos de 
los ministros puedan participar. 
Desde Educación la prioridad 
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SANTO TOMÉ

FEE: continúan abiertas las 
inscripciones para el ciclo lectivo 
2025

Se concretaron mejoras en el 
Balneario y en el Camping Municipal

El Instituto Municipal 
para la Formación 
Empresaria y el Empleo 
(IFEE) recuerda que se 
encuentran abiertas las 
inscripciones para los 
cursos cuatrimestrales y 
anuales del ciclo lectivo 
2025.
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* Operador de pc
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(Sketchup) NUEVO
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* Sistema de Tango Gestión: stock 
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* Excel avanzado
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-Huerta orgánica
-Poda y jardinería
Talleres de Idiomas – Convenio 
con Liceo Municipal
Anual:
-Básico de Inglés
-Básico de Portugués
-Básico de Italiano – NUEVO
-Conversación de Inglés
-Conversación de Portugués
-Conversación de Italiano - NUEVO
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pecialización técnica acorde a la 
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Vale destacar que el ciclo lectivo 
2025 comienza el próximo 10 de 
marzo.

Inscripciones

Se realizan de modo personal en la 
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Los días 2 y 3 de enero, de 8 a 20 
hs. A partir del 6 y hasta el 31 de 
enero, el horario de atención es 
reducido, de lunes a viernes de 7 a 
13 hs. Luego, a partir de febrero, el 
horario de atención es el habitual, 
hasta las 20 hs.
Las inscripciones son gratuitas 
y con cupos Limitados

Requisitos

* Documentación a presentar se-
gún cada curso
* Ser mayor de 18 años

Para más información sobre la 
oferta académica, comunicarse 
directamente con el Instituto Mu-
nicipal, a fin de obtener atención 
personalizada al teléfono 0342 475 
3378, por mail al ifee@hotmail.
com , o bien personalmente a Ri-
vadavia 1660.

La Municipalidad de Santo Tomé 
llevó adelante durante todo el 2024
diversas acciones para que el 
Balneario Brigadier Estanislao 
López y el Camping Municipal 
estén en óptimas condiciones para 
el disfrute y aprovechamiento de 
los santotomesinos y para recibir 
visitantes de otros lugares.
Se realizó una renovación que in-
cluyó: recuperación y refacción 
de la infraestructura en gene-
ral; recomposición de la playa e 
instalación de nuevos quinchos; 
renovación de las instalaciones 
eléctricas; puesta a unto de los 
sistemas de agua; reparación de 
los asadores y refacción de los 
juegos y calistenia; refacción de 
los sanitarios, tanto en la playa
como en el camping, quedando 
los mismos en excelente estado; 

pintura de todas las instalaciones 
y mobiliario; mejora de la ilumina-
ción y renovación de las cámaras 
de vigilancia en todo el sector.
“Todas estas acciones fueron lle-
vadas adelante con el fin de que 
tanto los santotomesinos como 
aquellos visitantes que llegan 
durante todo el año a nuestra 
ciudad, cuenten con las condi-
ciones necesarias para poder 
disfrutar de nuestro Balneario 
y Camping Municipal, como así 
también de los diversos lugares 
que tenemos”, sostuvo el inten-
dente Miguel Weiss Ackerley.
Vale destacar que el Balneario 
Municipal se encuentra habilitado 
por el momento solamente como 
solarium, y cuenta con guarda-
vidas de lunes a domingo, en el 
horario de 9 a 19 hs.
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Enfocado. El experimentado arquero tendrá su segundo ciclo en el club.

Marcos Díaz: 
“Siempre tuve 
ganas de volver                 
a Colón”
El experimentado 
arquero expresó su 
alegría por retornar al 
club que lo vio nacer 
futbolísticamente y 
del cual es hincha

Cerca de cumplir los 39 años, Mar-
cos Díaz tiene la chance de volver 
a Colón. En el final de su carrera 
retorna al club que lo vio nacer 
y del cual es hincha, lo que sin 
dudas implica un desafío mayús-
culo.

Luego de una de las prácticas 

del plantel en el predio 4 de junio, 
el arquero sabalero expresó su 
alegría por volver a Colón. Y ade-
más destacó que siempre tuvo en 
su cabeza retornar al Sabalero.

“Siempre estaban las ganas de 
poder volver y se dio justo en el 
momento que yo podía decidir. La 
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Unión

El nuevo Unión. Spahn le está concediendo los pedidos más importantes 
al Kily González.

Spahn lo pasó                  
de gas a nafta y 
el Kily González 
lo celebra
Como nunca antes, 
la máximo titular de 
Unión aceleró las 
gestiones, se reforzó a 
tiempo y conformó los 
pedidos del DT.

verdad que estoy feliz por volver 
a estar en Colón. Esperaba esta 
oportunidad y cuando se me pre-
sentó no lo dudé. Soy consciente 
de lo que puedo ayudar, con un 
plantel que tiene muchos jóvenes 
y me gusta ese desafío”, comenzó 
diciendo.

Consultado por su salida de Co-
lón al no lograr atajar dijo: “Soy 
uno más de tantos, pasa en mu-
chos clubes y con distintos futbo-
listas, pero siempre dije que voy a 
estar eternamente agradecido a 
Colón. Porque me formó como ju-
gador y me dio la chance de jugar, 
además de que soy hincha y por 
eso estoy feliz de volver”.

“A Colón siempre lo seguí, por-
que soy hincha, la B Nacional 
es complicadísima, uno ya lo vi-

Lo que parecía imposible, re-
sultó posible. Y es que Unión a 
pocos días de iniciada la pretem-
porada, prácticamente tiene el 
plantel completo que afrontará 
la triple competencia. Spahn 
reaccionó y el Kily González lo 
celebra.

Y que la dirigencia fue a fondo 
para darle los gustos al entre-
nador y en poco tiempo lo con-
siguió. Así las cosas, abrochó 
rápidamente cuatro refuerzos y 
está al caer un quinto, que hace 
ruido, como lo es la vuelta de 
Mauricio Martínez.

El Tate cerró las llegadas de: 
Ezequiel Ham. Franco Fraga-
pane, José Angulo y Julián Pa-
lacios. Los dos primeros ya fue-
ron presentados a través de las 
redes sociales. Y se espera que 
los otros lo sean en las próximas 
horas.

vió y sabía que al equipo le po-
día costar, pero no pensé por la 
situación que atraviesa el club. 
Quería volver porque soy hincha 
y quiero lo mejor para el club y 
obviamente poder ascender. Sé lo 
que puedo ayudar al club adentro 
y afuera de la cancha”, manifestó 
el arquero.

Por último Díaz afirmó: “Yo 
quería afianzarme en Colón, la-
mentablemente lo logré en otros 
clubes pero hoy tengo la suerte 
de volver y aportar mi granito de 
arena al club que tanto quiero. 
Como hincha tengo dar el 200% 
en vez del 100%, pero lo tomo con 
tranquilidad y disfruto de este 
momento”.

El gran desafío de Brian Negro

“La verdad que muy contento 
de estar en Santa Fe y de tener 
a la familia cerca porque yo soy 
de Paraná. Venimos realizando 
entrenamientos muy intensos, 
como se suponían que serían. El 
Pata (Ariel Pereyra) es un tipo 
muy tranquilo y eso al jugador le 
da confianza. Ahora tenemos que 
seguir entrenando, diagramando 
la pretemporada con los amisto-
sos y llegar de la mejor manera al 
inicio del torneo”, fueron los pri-
meros conceptos de Brian Negro.

En cuanto a su llegada a Colón 
expresó: “Cuando se me presen-
tó la chance de venir a Colón no 
lo dudé. Tenía la posibilidad de 
seguir en Tristan Suárez, porque 
tuve un buen año, pero no dudé en 
llegar a Colón, porque es un club 

Pero además, Spahn logró 
retener a Thiago Cardozo, ele-
vando una oferta importante, 
para adquirir el 50% de la ficha 
y firmar un contrato por tres o 
cuatro años.

Como así también, extender el 
vínculo con el capitán Claudio 
Corvalán y con Bruno Pittón. 
Es decir, sostener la columna 
vertebral con jugadores de tra-
yectoria y ascendencia dentro 
del plantel.

Y la frutilla del postre, es sin 
dudas la vuelta de Caramelo 
Martínez, quien viene de ser 
titular en Rosario Central y an-
tes de ser campeón de la Copa 
Sudamericana, también sindo 
titular en la Liga de Quito.

Es decir que vuelve en plena 
vigencia. Por otra parte, Spahn 
le da el gusto al Kily de sumar 
a Fragapane, a quien el DT ya 
había querido sumar en los mer-
cados de pases anteriores.

Si bien es cierto que no pudo 
asegurar la continuidad de Gon-
zalo Morales, de los tres jugado-
res de Boca que estaban a prés-
tamo, era el más prescindible. Y 
se sigue negociando por Nicolás 
Orsini y Simón Rivero, aunque 

el panorama es complejo.
Pero está claro que lo impor-

tante, es que el Kily en el inicio 
de la pretemporada cuenta con 
la mayoría de los refuerzos para 
afrontar los amistosos en Uru-
guay.

Por ahora, el Tate resiste ante 
la oferta de Talleres por Joa-
quín Mosqueira y mantiene en 
el plantel a Franco Pardo. Lo 
que sin dudas es una excelente 
noticia para el entrenador.

Está claro, que luego de la 
muy buena campaña realizada 
el año pasado, el Kily se ganó 
el derecho a pedir y Spahn por 
una vez, entendió que no era 
saludable volver al juego del tira 
y afloja.

El presidente rojiblanco cam-
bió su lógica de negociar, fue 
consciente de lo que requiere 
el momento de Unión, como así 
también, sabe que en breve lle-
garán las elecciones.

En consecuencia, Spahn dio 
un giro de 360 grados, abandonó 
la desidia que lo venía caracte-
rizando en los anteriores mer-
cados de pases y en un abrir y 
cerrar de ojos, el auto que mane-
jaba a gas, lo pasó a nafta.

grande de la categoría. Es un desa-
fío muy lindo y sé adónde vengo”.

En otro tramo de la charla, el 
defensor habló sobre el conoci-
miento que tenía del club “Yo 
conocía las instalaciones porque 
jugando en Patronato vinimos 
varias veces a jugar amistosos 
con Colón. Pero venir acá y poner-
se la camiseta es una satisfacción 
muy grande porque Colón es un 
club de Primera”.

Por último, consultado sobre 
sus características de juego res-
pondió: “Soy un jugador muy 
agresivo en la marca y en el juego 
áreo siempre dando el 100%. Soy 
central zurdo, pero tengo la facili-
dad de jugar como stopper por el 
sector izquierdo jugando en una 
línea de tres. Pero también me 

puedo desempeñar como lateral 
izquierdo en una línea de cuatro 
defensores”.

Marcos Díaz. El arquero que 
firmó contrato por un año con el 
Sabalero.
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